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廣東外商公會工商聯團拜
殷曉靜胡建中招玉芳主禮 戴德豐許智明郭漢毅陳丹等歡聚

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港廣東社團總會今
年着力於「青年工作」，推出「『尋找家鄉的故事』活
動系列」，並以「認識家鄉的過去、現在、未來」為主
題，組織近二千五百名本港粵籍青年前往廣東21個地
級市參觀交流，探尋根源，認祖歸宗。該活動昨日啟
動，總會主席陳永棋，常務副主席梁亮勝、馬鴻銘、秘
書長簡松年，偕主禮嘉賓中聯辦社聯部副部長陳小兵、
廣東省青聯副秘書長盧拓共同主持啟動儀式。

陳永棋：未來將考察「一帶一路」
陳永棋介紹，今次推出「『尋找家鄉的故事』活動系
列」，將組織本港粵籍中學生及大學生前往各自家鄉參
觀交流，探尋自己的根源，體味家鄉的風情，了解長輩
對故土的深厚感情，進而加強粵籍鄉親的凝聚力。「現

時有不少大學生對此活動很有興趣，今日更有城大、理
大、中大的學生來參加啟動禮。」
他續說：「粵港兩地地緣相近，人緣相親，嶺南文化
一脈相承。故系列活動先以香港及廣東兩地為主，未來
將會擴展至海外地區，包括組織本港青年前往『一帶一
路』沿線國家考察。」
負責籌備活動的梁亮勝指，廣東省21個地級市在港的

社團總會以每個會為一個單位各自組團返鄉考察，最早
的團包括香港梅州社團總會，該會將於3月25日至28
日組織200名18歲至29歲的青年學生前往梅州考察。
梁亮勝表示，本港粵籍青年忙於學業或工作，漸漸

與家鄉疏遠了，未能真正感受到鄉情。「返鄉考察不
單是了解家鄉的風土人情，更是認識家鄉的建築、飲
食、方言等文化，事實上，現時很多人都不會講自己

的家鄉話了。所以我們希望香港粵籍青年透過此活
動，加深對家鄉的了解，同時增長個人知識，將來對
學業或事業發展都有禆益。」

今次活動總會還將設立獎學金，以每個訪問團為單
位，參加者可以透過創作緊貼主題、意義深刻的攝影作
品或文章參加評審，大會將成立評審小組評出優異者。

戴德豐致辭時表示，「十三五」規劃建議明確提出要
提升香港在國家經濟發展和對外開放中的地位和功

能，突顯了中央政府對香港的高度重視。香港經濟的發
展、民主的推進、和諧的構建，需要社會各界的共同努
力。

戴德豐：團結各界挺施政
他指出，在當前形勢下，外商公會更需要釋放正能

量，勇於承擔，熱心服務國家，圍繞國家戰略佈局，出
主意、獻良策；全力服務港澳，堅定支持特區行政長官
和特區政府依法施政，大力宣傳「一國兩制」和香港基
本法，廣泛團結社會各界人士 ，為維護港澳社會和諧
作出新貢獻。

配合國家規劃促三地合作

戴德豐強調，今年是國家「十三五」規劃的開局之
年，也是「四個全面」戰略和 「一帶一路」全面實施
階段。「我們要進一步深化與內地交流合作，特別在推
動粵港澳交流合作中發揮帶頭作用，組織更多的港澳工
商界朋友到廣東等地學習參訪、投資興業，為促進三地
合作共贏繼續發揮積極作用。」

陳丹：打造粵港澳台深度合作
陳丹表示，今年是國家實施「十三五」規劃開局之

年。未來5年，廣東將全面提高對外開放質量和水平，

構建開放型經濟新體制和新格局，着力構建「一帶一
路」戰略樞紐和經貿合作中心，打造粵港澳台經濟深度
合作新局面。希望粵港澳工商界能繼續一如既往加強合
作，共謀發展，共創美好未來。
出席晚會的主要嘉賓還有中聯辦協調部部長沈沖、九

龍工作部部長何靖、新界工作部部長劉林及副部長謝錦
文，外交部駐港特派員公署國際部副主任張建新等。廣
東省21個地級巿的政協及工商聯領導應邀出席晚會。
新春晚會舉行前，外商公會舉行2016年會員大會，

戴德豐報告去年會務工作，許智明報告今年工作設想。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港廣東外

商公會與廣東省工商業聯合會前日假香港洲際

酒店隆重舉行2016年新春聯歡晚會。中聯辦

副主任殷曉靜，外交部駐港副特派員胡建中，

原廣東省副省長招玉芳共同主禮。兩會主要領

導全國政協常委、外商公會主席戴德豐，全國

政協委員、外商公會會長許智明，總監劉宇

新，常務副主席曾智明、郭澤偉，及廣東省工

商聯黨組書記郭漢毅、主席陳丹、專職副主席

盧小周等，與逾六百位來自內地、香港及澳門

政商界精英歡聚一堂，同賀新春，共謀發展，

場內喜氣洋溢。

■戴德豐（右）、許智明（左）陪同殷曉靜主持醒獅點
睛儀式。 莫雪芝攝

■■香港廣東外商公會與廣東省工商業聯合會舉行香港廣東外商公會與廣東省工商業聯合會舉行20162016年新春晚會年新春晚會，，賓主合照賓主合照。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■■香港廣東社團總會啟動香港廣東社團總會啟動「「尋找家鄉的故事尋找家鄉的故事」」系列活動系列活動。。 潘達文潘達文攝攝

廣東社總助青年廣東社總助青年「「回鄉回鄉」」尋根尋根

仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠

浙青展多國元首回信 迎杭州G20

四川省瀘州市敘永縣赤水
鎮梁坪村村民薛某於28年前
被熟人拐至上海，後來漂泊
到江蘇，28年來一直未回
家。2月11日，薛某在丈夫
陪伴下，終於回到了家鄉。
薛某說，只記得老家在赤

水河附近，村裡有個「梁平
小學」。2008年，汶川大地
震發生，她擔心親人安危，
隻身來到四川，但由於記不
清地址尋親未果。
2015年年底，薛某丈夫上

網發現，敘永縣的赤水鎮與薛
某記憶十分吻合。今年1月26

日，薛某致電赤水派出所求
助。在民警及村幹部幫助下，
她於2月11日終於見到親人。
■香港文匯報記者 李兵，
通訊員 胡潤林、葉昌銀

四川報道

川女被拐28年終圓尋親夢

英國女王伊麗莎白二世、俄羅斯
總理梅德韋傑夫、德國總理默克
爾、美國前總統小布什、聯合國秘
書長潘基文、籃球巨星邁克爾．喬

丹、德國賽車手邁克爾．舒馬赫等
人的回信及簽名照日前現身2016年
G20峰會舉辦地浙江杭州。展品的
提供者楊揚期盼通過此次展覽提前
讓杭州步入G20時間，並讓杭州民
眾進一步了解G20。
楊揚是浙江旅遊職業學院的教

師，也是個具有三年資歷的「信
蟲」。「信蟲是一個特別的群
體。」他說，「我們通過寫信，和
世界各地的國家元首、政界名流、
文體明星交流，也會向他們要簽

名，我們是簽名收集愛好者。」

三年收逾三百信
從2013年開始，楊揚總共寄出上

千封，令他意外的是，竟然收到了
三百多封回信。
「在這三年裡的回信中，印象最

深刻的就是美國前總統小布什的簽
名照。」楊揚說，「我當時不在家
裡，外婆幫我拆開信，打電話告訴
我這個人她在新聞聯播裡見過，我
讓我爸拍了照片發給我看，才知道

就是小布什。」
楊揚給俄羅斯總理梅德韋傑夫寫

信時，曾用英文寫，寄了四封都石
沉大海，第五次他讓同事幫忙翻譯
成俄語，寄出去之後就收到了回
信。
楊揚表示，自己寫信並非只想要

簽名照，而是希望以此方式，將中
國元素傳遞到全世界。「我會選擇
中國元素較多的信封，我還會在信
封裡放上小的中國結作為禮物。」

■中新社

湖南拍紀錄片搶救「女書」
湖南省入選中國第一批國

家級非遺名錄的「江永女
書」曾以「最具性別特徵的
文字」入選健力士世界紀
錄。「女書習俗」的國家級
傳承人何靜華今年已 80
歲。根據文化部通知，江永
「女書習俗」、江華「瑤族
長鼓舞」國家級傳承人搶救
性記錄攝製已於日前開拍，
並模擬拍攝乞巧節、鬥牛節
等女書傳統習俗活動。
江永縣文廣新局局長謝明

堯介紹，搶救性記錄是利用
數字多媒體等現代化技術，
全面、真實、系統地記錄代

表性傳承人掌握的非物質文
化遺產知識，為後人傳承、
研究留下資料。
■香港文匯報記者 姚進

綜合報道

■女書作品。
本報湖南辦傳真

農 民 狂 歡 節 在河南省浚縣舉行的正月
古廟會上，數十家由當地群

眾組成的社火表演團隊輪番表演了抬閣、舞獅、踩高蹺
等具有中國傳統特色的社火演出，被譽為中國農民的
「狂歡節」。圖為2月23日，民間社火團體在古廟會上
吹奏傳統樂器。 ■文/圖：新華社

喬喬畢業於中國導盲犬大連基地。該基地負責人梁女
士介紹，僅從培訓導盲犬的人工費用和餵養費用來計
算，培養一隻現在至少需要15萬元（人民幣，約合港幣
17.8萬元）。
由於每隻小狗的接受程度不同，因此課程學時長短也

不同，「但基本在1年至2年內能完成課程」。梁女士補
充說，從完成訓練課程到服務盲人家庭，中間還有一個
關鍵環節：就是安排盲人申請者與導盲犬共同參加測
評，共同訓練，這個階段需要40天左右。
梁女士介紹，從挑選出合格的幼犬到犬隻通過考核畢

業，培育出一隻合格的導盲犬的概率在40%左右。「一年
能畢業20隻導盲犬，但和申請者相比，仍然是供不應求，
因為每年經過確認的盲人申請者會達到300至400人。」
目前，該基地的導盲犬種類有拉布拉多獵犬和金毛獵

犬兩類。「都是基地培育的，血統純正，性情也溫
順。」梁女士說。

北京順義區衙門口村一隻名叫喬喬的7歲的黑色拉布拉多導

盲犬22日8時被一輛河北牌照麵包車擄走。23日下午，喬喬

被「送」回主人田先生身邊。田先生在喬喬身上發現了寫有

「我們錯了」的紙條，疑為盜狗者所寫。警方目前正在進一

步調查中，並敦促疑犯盡快投案自首。 ■《北京青年報》

導盲犬失而復返

竊賊留竊賊留道歉條道歉條
培養一隻至少需18萬元

■田先生不停地撫摸着回家的
喬喬。 網上圖片

■被送回的喬喬靠在主人
田先生身邊。 網上圖片

■展出的各國元首政要的簽名照。
網上圖片

■薛某返程前，為好心民警
送上錦旗。 本報四川傳真

喬喬的主人田鳳波是一名
盲人按摩師，平時喬喬

就像他的「眼睛」。田先生
說，23日18時50分左右，喬
喬丟失的第二天，他們一行5
人正準備離開按摩診所再去找
喬喬，發現喬喬從十多米遠的
地方跑來。他的徒弟謝女士
說：「牠踮起兩隻前爪抱着師
父的腿，一直叫喚着。」看到
喬喬回來，他們一行人高興得
哭了起來。
謝女士介紹，喬喬回來後，
他們發現喬喬的項圈不見了，
脖子上還繫着一隻白色的塑料
袋。「我們打開一看，裡面有
張紙條，寫着：『我們錯了，
狗給您送回來了，請您原諒，
我們這兩天也承受着巨大的社
會壓力……』」
據謝女士描述，喬喬回來後
有點蔫兒。「我們趕緊拿食物

和水給牠，牠吃得比平時多，
好像餓壞了……但不管怎麼
說，喬喬回來了，師父很開
心，他一個勁兒地撫摸着喬
喬，而喬喬也寸步不離。」
田先生表示，以前每天都會
讓喬喬放鬆身體，「解開導盲
鞍，讓牠撒撒歡」，但他表
示，以後再也不會讓喬喬獨自
出門散步或者方便了，「就算
在家門口也不行，起碼得拴着
鏈子或者戴上導盲鞍，只能委
屈點，讓牠在室內撒歡了」。

望關注動物保護
而是否追查擄走喬喬的

人，田先生停頓了一會兒後
說：「說句實在的，他們能
把喬喬送回來，說明還是有
善心的，比起追不追究責
任，我更希望能夠讓大家多
多關注動物保護的問題，尤

其是對導盲犬的保護。」
順義警方表示正在進一步調

查中，並敦促疑犯盡快投案自
首，配合司法機關查明案件事
實，爭取從輕處罰。


